

LA CRUZ DE SOBRARBE

(SEGUNDA ÉPOCA)

PERIÓDICO TRADICIONALISTA

DE AVISOS É INTERESES MORALES Y MATERIALES

Año III

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Argemola, 49

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: 1'50 ptas. trimestre

Barbastro, 5 de Marzo de 1898.

Se publica los sábados

Toda la correspondencia se dirigirá á nombre del Director.

No se devuelven los originales.

Núm. 73

LA RAZA JUDÍA

VI

Conocida es, por desgracia, la incalificable consigna de los masones de cometer horribles profanaciones é inauditos sacrilegios con las Sagradas Formas; pues bien, ese odio y salvaje aversión hacia el Santísimo Sacramento heredaránto los del mandil de sus congéneres los judíos.

Explica S. Jerónimo la feroz inquina de los hebreos á la Sagrada Eucaristía trayendo á colación el capítulo XI de Jeremías, que dice: «*Venite, mittamus lignum in panem eorum, et credamus cum de hoc panis vivuntur*»; y á ese propósito escribe: Crucifiquemos á aquel que debajo de espigas de pan y vino se sacrifica á los suyos. Grande es por cierto su odio en todo contra Jesucristo, pero mayor es si cabe el que despliegan contra este divinísimo Sacramento, según podría profusamente comprobarse con innumerables hechos viles y asquerosísimos perpetrados por ellos en diferentes ocasiones, como puede verse en no pocos autores.

Citaremos algunos de ellos. Refiere Cesáreo en sus Diálogos que allá en el año 1306 cierta mujer compró un traje á un judío cuyo precio había de satisfacerse á fecha fija. Llegada esta, encontróse la compradora con que carecía en el momento de metálico para cumplir su compromiso. El vendedor, viendo el apuro de aquella desgraciada mujer, dijo: «¿Quieres que te perdone la deuda? Mira, vete á la iglesia y tráeme una hostia de aquellas en que dices está tu Dios, y me daré por pagado.» Hizolo así aquella desventurada: en la parroquia de San Maderico recibió la Sagrada Forma que entregó luego en las sacrilegas manos del judío, el cual exclamó: «Ahora si que me vengaré de este hijo de María, ya que afirman los cristianos que está vivo en este pan»; púsole sobre una mesa y trató de despedazarla con un corta-pluma que hizo brotar sangre abundantísima de la Hostia.

Llamó entonces á su esposa y á un hijo de menor edad que tenía para que contemplasen y se recrearan con tan bárbara profanación. Mujer y niño quedaron sobrerrogidos y espantados al ver aquel portentoso; cogió al ver eso el impío israelita un martillo y un clavo para traspasar la Forma que seguía vertiendo copiosa sangre. Al fin su mujer, incrédula hasta aquel momento, maravillada de lo que veía, apostrofó al marido diciéndole: «Hombre cruel é inhumano, ¿cómo no te mueves á la vista de tantos prodigios? ¿los ves con tus propios ojos y estás tan ciego? No sin causa su Salvador honra á los cristianos que le adoran y le llaman; el cual, siendo maltratado de tí con tan crueles heridas, está siempre entero: deja ya tu incredulidad y rigor y juntamente conmigo adórale.»

No hicieron mella en el diamantino corazón del malvado judío los apóstrofes y ruegos de su mujer, y, endureciéndose cada vez más, lejos de ablandarse, arrojó, ébrio de furor, la Forma en una hoguera, saliendo de las llamas sin ser presa de ellas; radiante de hermosísima luz alzóse en alto; acrecentóse entonces

la ira de aquel impío y tomó un cuchillo primero y una lanza después para destrozar la Hostia, sin poderlo conseguir.

Por último, semejante monstruo de impiedad, colocó en el fuego una vasija con agua, azufre, pez y resina y una vez disueltas esas sustancias, lanzó la Hostia en la vasija, lo cual dió lugar á un nuevo portentoso: que la Sagrada Forma se levantase muy alta dejando ver en su centro una preciosa imagen de Cristo crucificado.

Afortunadamente, el cuerpo de Jesús sacramental fué por maravillosa manera á manos de una fervorósima cristiana, la cual, envuelto en riquísimo lienzo, lo puso en las del Párroco de San Juan de Gravia y este en las del Sr. Obispo.

Cuéntase también que como cierto judío tuviese noticia de que un niño, hijo suyo, había recibido el manjar eucarístico con otros compañeros y coetáneos, montó en cólera y lanzó al hijo á un horno encendido, de cuyo fuego sacóse inmune milagrosamente la Santísima Virgen: no de otro modo que el Señor permitió que salieran ilesos de las abrasadoras llamas del horno de Babilonia los tres inocentes niños lanzados en él por orden del despiadado Nabucodonosor.

Durante la minoridad del Rey don Juan II y gobernando D. Fernando y D.^a Catalina de Castilla, un judío, con malas artes y dinero, logró ganar y seducir á cierto sacristán para que le entregase una Hostia consagrada. Reunióse con varios otros de su raza y echaron la forma dentro de una vasija llena de agua hirviendo; alzóse la hostia en alto, empujándose los israelitas en sumergirla de nuevo en el agua, pero inutilmente, hasta que temiendo ser castigados y convencidos de la ineficacia de sus esfuerzos, desistieron de su empeño y la entregaron al Prior de Santa Cruz de Segovia, donde tuvo lugar el caso ese: el Prior dió por vía de comunión la hostia á un frailecito muy edificante, que falleció á los tres días en olor de santidad; refirió lo acaecido al Sr. Obispo D. Juan de Tordesillas, y éste á la Reina que se hallaba á la sazón en Segovia y sufrieron el condigno castigo los autores de tan infame sacrilegio, entre los cuales se hallaba el Dr. Miramón de Cámara del Rey, quien confesó su horrendo crimen así como también el de haber producido la muerte del Rey D. Enrique, padre de D. Juan.

Esos casos que acabamos de citar, esas monstruosidades de impiedad y de sacrilegio por los judíos perpetradas prueban hasta la evidencia y patentizan de incontrastable manera la horrible aversión y el satánico odio que la raza deicida tiene al Santísimo Sacramento, á la Sagrada Eucaristía, solo porque en ese augustó é inefable Misterio de amor ve que los católicos veneramos á Jesús Sacramentado, adoramos á Quien los de esa raza maldita, ciegos de ira y de furor, dieron cruelísima muerte.

Una Pastoral

Grande y merecida resonancia ha tenido la notable y elocuente que, con motivo del santo tiempo de Cuaresma, acaba de publicar el Emmo. Cardenal

Sr. Cascajares. Pintase en ella con adecuados y sombríos colores la actual angustiosísima situación de España, y con levantado sentimiento de patriotismo y espíritu de severa y razonada crítica examinarse en dicho importante documento las causas generadoras de ese tristísimo estado de nuestra patria, y la notoria impotencia de los partidos dinásticos para resolver satisfactoriamente los complejos problemas pendientes hoy de solución.

Patentízase en el precioso documento que analizamos, por deberes que nuestra periodística labor impone, la significación abiertamente anticatólica de los que aspiran á implantar aquí la república y los desastrosos recuerdos dejados en nuestra patria por esa forma de gobierno cuando rigió sus destinos; y á la vez que eso con tanta justicia como verdad habla la Pastoral de la robustez, cohesión y fe en sus ideales que el carlismo posee: cualidades esas que no se conceden á ningún otro partido.

Ahora, en lo que nos permitiremos mostrar muy respetuosamente nuestro disentiimiento con el insigne Purpurado es, con aquello de que la guerra civil sea el único medio de que el carlismo disponga para la realización de sus ideales.

Debemos, como muy acertadamente dice el Sr. Cardenal, *regenerados por la oración y la penitencia poner en manos de la Providencia los destinos de la patria*; verdades católicas esas que más de una vez hemos conseguido en nuestras columnas como reflejo fiel de nuestras cristianas creencias ya que Dios no es solo Autor de la naturaleza, el que premia ó castiga á los hombres, sino también el que interviene en la marcha y dirección de las sociedades y de los pueblos. Y desde tal punto de vista, puede muy bien llevar á esos mismos pueblos por ignorados y misteriosos caminos al triunfo de las causas identificadas con los intereses y conveniencias morales y materiales de esos mismos pueblos.

A este propósito no holgará seguramente reproducir aquí algo de lo que decíamos en el número correspondiente al 18 de Septiembre último.

Consignábase entonces, y repetimos hoy, que aquel valiente adalid de la contra-revolución francesa, el gran conde de Maistre, al prever con espíritu semi-profético la vuelta del rey de Francia á su trono después del caos revolucionario y de la brutal tiranía cesarista, recordaba en su trabajo, *Consideraciones sobre Francia*, el modo con que volvió al suyo el rey legítimo de Inglaterra después de la República y del protectorado de Cromwell.

«Pero este gran cambio, dice de Maistre, ¿en qué se fundaba? En nada, ó por mejor decir, en nada notable. Un año antes nadie creía en su posibilidad. No se sabe siquiera si este cambio fué hecho por un realista, porque es problema insoluble saber en qué época comenzó Monk de buena fe á servir á la Monarquía.

«¿Eran al menos las fuerzas de los realistas las que imponían al partido contrario? De ninguna manera. Monk no tenía más que seis mil hombres; los republicanos disponían de cinco ó seis veces más; ellos ocupaban todos los empleos y poseían militarmente el reino

entero. Sin embargo, Monk no se vió en el caso de dar siquiera una batalla. Todo se hizo sin esfuerzo y como por encanto. Lo mismo sucederá en Francia. La vuelta al orden no puede ser dolorosa, porque será natural y favorecida por una fuerza secreta cuya acción es exclusivamente creadora. Se verá precisamente lo contrario de lo que se ha visto. En vez de esas conmociones violentas, de esos dolorosos sacudimientos, de esas oscilaciones perpétuas y desconsoladoras, cierta estabilidad, un reposo indefinible, un bienestar universal anunciarán la presencia de la soberanía. No habrá sacudimientos, ni violencias, ni aun suplicios, excepto los que la verdadera nación apruebe; el crimen mismo y las usurpaciones serán tratadas con una severidad moderada, con una justicia tranquila, que no pertenecen sino al poder legítimo. El Rey tocará las llagas del Estado con mano tímida y paternal.

En fin, he aquí la gran verdad de que nunca estarán demasiado convencidos los franceses: el restablecimiento de la monarquía que se llama *contra-revolución*, no será una *revolución contraria*, sino la *contrario de la revolución*.

Algo parecido y análogo á eso, consignábase nosotros, ocurrió en Francia, con la singularidad de que no era la anarquía, el desquiciamiento social lo que el legitimismo iba á combatir, sino la dictadura y el cesarismo encarnados en el hombre más halagado por la fortuna que han visto los siglos. Pues bien: ese hombre que había soñado con la dominación del mundo al contemplar con qué próspera fortuna caminaban todas sus grandes empresas de conquista; ese hombre, que parecía invencible, cayó miseramente y la legitimidad volvió á ocupar su trono en la vecina nación francesa.

Y por qué, añadimos ahora, ¿no ha de poder ocurrir algo así en España con el triunfo del carlismo, que es el triunfo de la unidad católica con eficaz sanción coercitiva y de las venerandas tradiciones patrias que elevaron á esta nación á la cumbre de la gloria, al pináculo de la grandeza y el poderío?

Ecos del destierro

El 21 del pasado Febrero se celebró en Venecia el matrimonio de la condesa Gabriela Lucchesi-Palli, hija de los duques de la Grazia, con el conde Jerónimo Brandolini, heredero de uno de los nombres más ilustres del Patriado Veneto. A pesar del sincero cariño con que los Señores Duques de Madrid distinguen á la familia de la novia, no asistieron á la boda, pues en este año, tan triste para España, no han querido tomar parte en ninguna fiesta; limitáronse, por lo tanto, á conceder audiencia á los futuros cónyuges, invitándoles, pocos días antes de la ceremonia nupcial, á un sencillo almuerzo, después del cual les regalaron un magnífico centro de mesa, de plata labrada. El día 21 enviaron además al Palacio Vendramini, en cuya capilla se bendijo el matrimonio, un hermosísimo ramo, atado con una gran banda de seda con los colores españoles. El Príncipe Massimo, tío de la condesa Gabriela, fué desde Roma á Venecia para servirla de padrino, siendo muy afectuosamente recibido

por los Señores Duques de Madrid, á los que llevó cartas y excelentes noticias de la Infanta D.^{na} Beatriz, Princesa de Roviano; también acudieron desde sus diferentes residencias de Italia y Austria, y se inscribieron en el Palacio Loredán, los hermanos de la joven desposada, Principes de Campo-Franco. Altgraves de Salas Reifferscheir y conde Pedro Lucchessi-Palli.

Dió la bendición nupcial á los contrayentes, Monseñor Brandolini, Obispo de Ceneda, tío del novio, quien es además sobrino, por parte de su madre, nacida marquesa de Aida, de los duques de Fernán Núñez.

La Biblioteca Popular Carlista, de Barcelona, ha tenido la delicada atención de remitir al Palacio Loredán el primer ejemplar salido de sus prensas de la obra histórico-militar *La Campaña del Norte*, debida á la pluma de D. Antonio Brea.

Nada hemos de decir en esta sección del periódico de ese notable libro, digno por tantos conceptos de que le consagremos capítulo aparte, pero nos complace consignar el aplauso que ha merecido al Augusto proscripto.

También ha sido remitido al Palacio Loredán, con lujosa encuadernación, el tomo primero de las *Actas del primer Congreso antimasonico*, celebrado en Trento el año 1896.

El envío lo ha hecho el Comendador Alliata, presidente de aquel Congreso, acompañando el libro de un entusiasta y respetuoso mensaje en que reitera á los Señores Duques de Madrid las gracias por el realce que dieron con su presencia á la Asamblea tridentina.

Dos opuestos sentimientos inspira la actual situación de nuestra patria á los españoles dignos de este nombre, y claro está que en este número no incluíamos á los cortesanos y consejeros de la regencia. En unos, españoles de raza, pero que no han tenido ocasión de templarse en el crisol de la desgracia, ni de ver de cerca el heroísmo de nuestras masas, un sentimiento de tristeza, de desaliento, y hasta de incurable pesimismo. En otros, un sentimiento de invencible confianza, que nada puede doblegar, y que más se arraiga cuanto mayor es la cerrazón del horizonte. Los primeros nada esperan ya. Consideran á España condenada sin remisión, y nada intentarán para salvarla, como nada se intenta para resucitar á un muerto. Los segundos, en cambio, creen que los deberes del patriotismo son tanto más estrechos cuanto la situación es más angustiosa, y que á la crudeza del mal hay que responder con la energía del remedio.

En todas las épocas calamitosas de nuestra historia, hubo esas dos corrientes; pero la segunda, que es la que impera en el Palacio Loredán y allí domina como en parte alguna, es la que acabó siempre por salvar á España en todos los trances desesperados, como la salvará en el presente.

En la prensa extranjera vemos cosas picantísimas y curiosas sobre los planes, pensamientos, situación y porvenir de gentes que hoy figuran mucho en España. A pesar de nuestros vivos deseos de reproducirlas, resistimos á la tentación, por consideraciones al señor fiscal, y para no darle tanto que hacer con esta su sección predilecta.

Pero nuestros lectores adivinarán, estamos seguros, de qué se trata.

La Infanta Doña Beatriz, Princesa de Roviano, ha escrito á la Señora Duquesa de Madrid, anunciándole que dentro de algún tiempo piensa remitirle, para que la haga llegar á Zaragoza, una casulla que ha mandado hacer con su traje de boda para la Virgen del Pilar.

Al mismo venerando santuario, recordarán nuestros lectores que Doña María Berta envió, siendo prometida de Carlos VII, una cruz formada por las perlas de un collar que su Madre le había dado al nacer, y que llevó al bautismo. Igualmente la Archiduquesa Blanca, mandó su traje de boda á la Capitana de la tropa aragonesa.

La Infanta Doña Beatriz, participa también la alegría que tuvieron ella y el Príncipe Fabricio de ver en Roma á nuestro distinguido correligionario don Manuel Polo y Peyrolón, y da cuenta en la misma carta de la pena que aflige á sus negros los Principes Massimo por la pérdida de Monseñor Caprea, ilustre capellán de su casa, en la que ha muerto después de haberles prestado por más de treinta años el servicio de su sagrado ministerio.

Un folleto de actualidad

Nuestro distinguido correligionario D. Enrique Ortíz de Zárate, exdiputado á Cortes por Vitoria, ha publicado recientemente un notable folleto con el título *Políticos... en cuadrilla y el partido carlista*.

De muchísima actualidad y de muy palpitante interés es el opúsculo que vamos á examinar: no se echan de ver en él ciertamente esas frases rebuscadas, esa palabrería hueca y campanuda que tan sólo producen efímeros y transitorios efectos que, cuando más lo que hacen es regalar el oído y recrear la imaginación; lejos de eso, el Sr. Ortíz de Zárate, con lenguaje atildado, con estilo sóbrio pero correcto y galano, con suma claridad y concisión y con razonamientos tan sólidos, como contundentes, desarrolla su plan encaminado á hacer sumarisimo proceso del liberalismo en España y una breve y hermosa exposición de los ideales y principios que el carlismo sustenta y persigue con tanta fé como inquebrantable constancia.

Tiene por principal objetivo la primera parte del folleto que nos ocupa rectificar los errores y desvanecer las preocupaciones que contra el carlismo no pocos infundadamente abrigan. demostrear que la campaña anticarlita *la dirigen los masones: la pagan los protestantes y la jalean los judíos*, hacer la disección del régimen vigente con todo su obligado cortejo de injusticias, despilfarros, inmoralidades y corrupciones, y apuntar á la ligera las fatales consecuencias y desastrosos efectos que en nuestra amada patria ha causado y está causando, tan pernicioso y desacreditado sistema político.

«Son muchos los que nos atacan y pocos los que nos conocen», afirma con sobra de verdad el autor del opúsculo; y con esas palabras se propone demostrar que los ataques de nuestros adversarios hijos son, por lo común, de una supina ignorancia y de un absoluto desconocimiento de lo que significamos y queremos. Y es que la ruindad de muchos de nuestros enemigos ha puesto siempre gran empeño en desfigurarnos y afearnos y en ofrecernos ante la opinión pública, nacional y extranjera, no como realmente somos, sino de distinta manera.

Por eso, para darnos á conocer ha escrito su obrita su ilustrado autor; y conviene mucho que nuestros amigos la den á leer á los que como nosotros no piensan y señaladamente á todos los buenos patriotas y sinceros amantes de esta España tan desventurada y maltrecha desde que la gobiernan los liberales. tan próspera, grande y gloriosa cuando su política se inspiraba e informaba en sus venerandas tradiciones.

La segunda parte del folleto expone en breve pero suficientemente expresivo resumen el programa carlista y sus salvadoras soluciones para los problemas que afectan á España, no sólo en las excepcionales y críticas circunstancias en que hoy se halla, si que también en la normalidad de su vida nacional.

Y como esas soluciones son las que se basan en los altos intereses religiosos y sociales, en la razón y la justicia, en las gloriosas tradiciones patrias y en las legítimas exigencias de la época y, por último, en las presentes perentorias necesidades nacionales; de aquí que el conocimiento de dichas soluciones, deshaciendo equivocados prejuicios y disipando infundadas prevenciones, ha de concluir por atraer necesariamente á nuestro campo á todo el que, con verdadero espíritu patrio, lea y medite la importante labor de nuestros conspicuos correligionarios.

Elegia este además, cual se merecen, las cívicas virtudes del partido carlista, que es el partido de la fé, del patriotismo, la constancia, la abnegación y el espíritu de sacrificio; virtudes esas que son la prenda más segura y la más firme garantía de que el partido ese cumplirá en el poner cuanto en la oposición promete.

Hácese también en la publicación que analizamos pintura exacta del Augusto Duque de Madrid poniendo en relieve las altas dotes que le distinguen: su alma en la que resplandece la más pura fe; su corazón rebosante de amor á España, á la gloria, á la justicia armonizada con la caridad que le inducirá á castigar al culpable, reprimir al fuerte, premiar al honrado y proteger al débil; á la tradición y á la libertad y democracia cristianas tan genuinamente españolas; su inteligencia clarísima, el abun-

dante caudal de cuyos extraordinarios conocimientos han aumentado hoy considerablemente el conocimiento de los hombres y el transcurso de los años, que llevan siempre consigo las provechosas lecciones de la experiencia; el ilustrísimo juicio comparativo de todos los sistemas de Gobierno que puede hacer nuestro egregio Jefe por haberlos estudiado prácticamente en sus viajes y excursiones por ambos hemisferios.

Ocupase también el autor del opúsculo de las grandes fuerzas y valiosos elementos con que el carlismo cuenta en España, del número de sus Senadores y diputados á Cortes, de su prensa periódica y de sus Círculos y Juntas, que ascienden los primeros al número de 312, y las segundas al de 14 las regionales, á 46 las provinciales y á 2.818 las locales.

Felicitemos sinceramente al Sr. Ortíz de Zárate por el importante servicio que con su opúsculo acaba de hacer á nuestra santa Causa y cuya adquisición recomendamos eficazmente á nuestros correligionarios.

Véndase en la imprenta de este periódico al precio de 50 céntimos de peseta por ejemplar; y su producto, con generosidad loable, piensa invertirlo el autor en beneficio de los pobres.

Cómo vive León XIII

Con motivo de haber recientemente celebrado Su Santidad en la Iglesia de San Lorenzo el sexagésimo aniversario de su primera Misa, de cuya solemnidad dimos detalles, los periódicos recuerdan algunos datos relativos á la vida y costumbres del Papa.

A pesar de su edad avanzadísima, es hombre tan activo que no pierde un minuto. Se levanta lo más tarde á las seis, reza sus oraciones matutinas, dice á las siete misa en su capilla privada y luego oye otra en acción de gracias. A las ocho toma una taza de café con leche y algunos bizcochos, y trabaja en las tareas de su elevadísimo cargo hasta las once, en que empieza las audiencias para asuntos religiosos, eclesiásticos y políticos.

Su secretario de Estado es el único que todos los días le habla. Los restantes cardenales sólo de tarde en tarde tienen esta honra.

Recibe á los embajadores los martes y viernes.

Lleva cuenta minuciosa de todo, exige que sus subordinados le imiten en amor al trabajo y es hombre poco dado á lisonjear.

Durante el invierno da audiencia pública dos veces por semana, de doce á una de la tarde. Es afectuoso con todos y no establece diferencia entre los cristianos de distintas confesiones, ni se recuerda que jamás dijera una palabra que pueda herir á nadie.

Como á los dos, solo casi siempre, y tan frugalmente, que es exacto lo que ha dicho Zola, de que sus alimentos no cuestan cinco francos diarios. Le sirve la mesa un ayuda de cámara paisano suyo, al cual profesa gran afecto.

Desde las cuatro da un paseo por los jardines hasta las cinco ó las seis, en que recibe á algunos personajes importantes.

A las ocho y media toma un caldo, huevos y legumbres.

A las nueve retírase á sus habitaciones después de rezar el rosario, y allí dicta cartas, lee periódicos y se dedica á sus tareas literarias.

A media noche está todavía encendida la lámpara de la cámara de Su Santidad.

Su vida es, como se ve, un modelo de santas costumbres y de incomparable distribución del trabajo.

«The Thames Valley Legitimist Club»

Muchísimo agradeceremos los carlistas todos, y más que nadie, nuestro Augusto Jefe, los recuerdos y trabajos de tan prodigiosos miembros de aquel club legitimista, y muchísimo esperamos de ellos cuando la Providencia señale la ansiada hora de llevar á otro terreno que el del campo de la prensa, en otro terreno en que no le sea tan fácil al enemigo venir á recogerlos los instrumentos de combate.

En uno de los últimos números de *The Chiswick Times*, que tenemos á la vista, se da cuenta de varias reuniones celebradas por *The Thames Valley Legiti-*

mist Club, y de dicho relato tomamos estos párrafos:

«Por unanimidad se tomó el siguiente acuerdo propuesto por el caballero Lumbye, y brillantemente defendido por Mr. Foakes. —*The Thames Valley Legitimist Club* siente vivamente que la noble nación española haya sido objeto de un nuevo insulto por parte de los Estados Unidos, pues como tal debe considerarse el envío del *Maine* á la Habana. *The Thames Valley Club* siente igualmente que por causa del forzado destierro actual del que ha de salvar á España, se ve ésta en manos de Sagasta, incapaz de hacer respetar la dignidad de aquella antigua y gloriosa nación.»

«Los miembros del Club enviaron un precioso ramo, compuesto de rosas blancas y encarnadas y de tulipanes-naranja (este último color en honor de Carlos VII), para ser colocado en la estatua de Carlos I, el rey mártir, levantada en Charing Cross, en cuyo centro se ha puesto un retrato de este último monarca.»

«En la última reunión celebrada en el Graven Hotel de Charing Cross, mister Rawson dió una conferencia sobre el carlismo y Mr. Lumbye propuso el siguiente acuerdo que fué apoyado por mister Howell Jones, y tomado por unanimidad:—

«En esta reunión celebrada cerca de Whitehall con motivo del aniversario del martirio del rey Carlos I, se manifestó la viva esperanza de que antes del siguiente aniversario, su descendiente Carlos VII habrá ocupado el trono de sus antecesores.»

Crónica agrícola

Cocos — El lobo y el borrego. — Prensa liberal y prensa católica. — Los escritores carlistas. — El gallinero, la comida y las elucenas.

No le parece extraño, Sr. Antonio, que la valiente, la noble y heroica España aguante tantas coces de los gobiernos liberales y de los yankees?

—Efectivamente, España liberalizada no parece España; y casi tenía razón Romero Robledo al decir, que debía borrar-se el león del escudo español y poner un borrego; y en verdad, que nuestro gobierno se ha vuelto un manso borreguito ante el lobo yankee: ahora nos viene á la memoria la fabula del lobo y el borrego: una vez llegaron á beber en un arroyo un lobo y un borrego: el lobo estaba más arriba, y el borrego un poco más abajo. Entonces el ladrón del lobo por insaciable gula, promovió disputa al borrego, diciéndole: ¿por qué has enturbiado el agua que yo bebo? El borrego temeroso respondió: ¿cómo puede ser esto, si el agua corre desde ti hacia mí? Repelido el lobo por la verdad, replicó: hace seis meses que me insultaste: á lo cual respondió el borrego: en dicha época, aun no había nacido; á lo que dijo el lobo rapaz, que era tu padre que me insultó. Pues una cosa parecida hacen los *Cerdos Unidos* con el gobierno liberal, buscando pretextos para hincar el diente en Cuba; y van á lograrlo si no desaparece antes el borrego liberal, para dar paso al león español que pronto va á despertar de su largo letargo para embestir animoso, y hasta rabioso, contra los enemigos de España, ya sean hijos espúreos y traidores, ya exteriores.

La causa principal de nuestro letargo la atribuyo á las malditas libertades de pedición, especialmente á la libertad desenfrenada de la imprenta que ha servido para oscurecer la verdad y dividirnos. Sí, Sr. Valentin, los periódicos impíos, los periódicos liberales han envenenado á muchísimos y han propagado el incendio en España y en las colonias; incendio que los periódicos carlistas han procurado detener en lo posible; pero, triste es decirlo, los carlistas combatidos, hasta por muchos católicos y víctimas de traiciones, los liberales continúan consumiendo la ruina de España, hasta que los bofetones providenciales que nos dan los yankees despierten á los dormidos y á los que emplean su dinero y su influencia para sostener las instituciones liberales contra la restauración de la monarquía católico-tradicional, sosteniendo los periódicos liberales contra los periódicos católicos y carlistas. ¿Qué tremenda es la responsabilidad de los que apoyan á la prensa liberal é impía? ¿No saben que León XIII ha dicho, que la prensa católica es de necesidad absoluta?

que siendo ahora el campo de batalla el periódico, conviene que el soldado cristiano mida su espada con el soldado de Satanás? que conviene apoyar a los que defienden la doctrina católica? que Pío IX dijo que un periodista católico hace más que una docena de predicadores?

Los malos dan dinero para sostener la prensa mala; las sociedades bíblicas, la masonería y el judaísmo tienen a su disposición la prensa de gran circulación, y muchos que se llaman católicos contribuyen a sostener a esta prensa mala. Los carlistas defendemos la política cristiana, la política verdaderamente católica y verdaderamente española, manteniendo la fe entre nuestros adeptos, como nos tiene mandado D. Carlos, y atrayendo a los hombres de recta intención y desvaneciendo mentiras y preocupaciones que los liberales tienen interés en propagar, y haciendo guerra sin cuartel al liberalismo y masonería. Entiendan que la mayor parte de los escritores carlistas, no solo no sacan beneficios materiales de su trabajo, sino que les cuesta dinero la propaganda católica y carlista; pero hacen gustosos todos los sacrificios sabiendo que trabajan por la religión y por la patria leales al R. y porque saben que Dios se los premiará.

Aprovecharemos el ratillo que nos queda hablando de las gallinas, para ayudar al que contesta la consulta sobre las gallinas, para que así la señora que consultó no tenga que aguardar la respuesta con tantas entregas.

El gallinero debe estar aseado y barrido todos los días; el agua en verano se tiene que mudar dos veces al día; al salir se les debe dar la comida a la misma hora y por la misma persona; se debe ventilar el gallinero, sacudir las traviesas, mullir la paja de los nidos y lavar las artesillas; así viven gustosas en casa, y no buscan escondrijos para poner, lo que acostumbra hacer antes de medio día. Durante el día, es bueno dejarlas salir, si es posible, a recoger granos e insectos. Antes de ponerse el sol se las llama, se las da una comida como la de la mañana; es bueno cocerles el grano con las yerbas, y no darles siempre el mismo grano, el cual es mejor dársele molido y cocido como sopa, pues así se economiza grano. La avena y cañamones para cuando salen de la nuda y cuando se ponen cluecas. Si se agachan, se les disminuye y suprime el grano; más vale pocas gallinas bien alimentadas y poca tierra bien cultivada. Cuando se quieren volver cluecas ponen todos los días y a veces dos huevos al día y paran de poner. Para cluecas, conviene sean mansas, que pasen de dos años, que no sean alborotadoras, que no picoteen, que no tengan espolones, que sean de buena complexión y frescas, dejándoles los últimos huevos para que encluequen bien; luego se llevan a una habitación caliente, al abrigo de los aires, de los ruidos y con poca luz, con los huevos que puedan cubrir, y menos en invierno. Para que pierdan el cloquear, se les priva del grano, se les dan verduras, se les pone un poco de nitró en el agua y se las baña. Del 19 al 20 de la empolladura se visitan para ayudar a salir los pollitos que se oyen pitar, quitando un poco de cascarrón; el pollo tiene un cuernecillo en el pico para aserrar el cascarrón, cuyo cuernecillo les cae a los dos o tres días; los huevos que a los 21 días no están picados ni pían, son inútiles. A los pollitos se les da poca comida cada vez: mijo, trigo cocido, miga de pan mojada con vino o con leche; si tienen diarrea, fema de huevo dura; levántales tarde y acostarles temprano, lejos de humedades, y guardándoles del calor y del frío.

El correspondiente del Vallés.

Crónica

El 10 de Marzo

Eso es el día señalado por nuestro augusto Jefe el Sr. D. Carlos de Borbón, para celebrar la fiesta de nuestros mártires y de los de la integridad nacional. Por acuerdo de la Junta local carlista de esta ciudad, a las nueve de la mañana de dicho día tendrán lugar en la iglesia de las Escuelas Pías solemnemente funébreos en sufragio de los mártires de nuestra Causa y de los que en Cuba y Filipinas han sacrificado su vida en holocausto de la patria.

Ya lo saben, pues, nuestros amigos: ahora lo que importa es que ninguno de ellos falte a la Inictosa solemnidad del día 10.

Ayer celebró su fiesta onomástica nuestro amadísimo y virtuoso Obispo. Cumplimentáronle con tal motivo los Cabildos eclesiástico y municipal, otras autoridades y muchísimos particulares.

A esas muestras de estimación y respeto asociase gustosa esta redacción, que eleva al propio tiempo sus votos al Dador de la gracia, para que las vierta copiosamente sobre nuestro querido Prelado y sobre la diócesis barbastrense encomendada a su sabia dirección y paternal solícito cuidado.

Diéronse abundantes limosnas a los numerosos pobres que acudieron al Palacio Episcopal con motivo de felicitar al que, como en Ciudad Real, se le conoce aquí por el Padre de los pobres.

Ayer confirió Ordenes menores nuestro dignísimo Prelado en la capilla del Palacio episcopal a varios alumnos de este Seminario.

Esta mañana, en la santa Iglesia Catedral, se han ordenado solemnemente de Presbíteros, D. Mariano Vilas Lolomo, D. Eusebio Pera Paul y D. Joaquín Bertolín Bestué.

De Diáconos, D. Mariano Sesé Bailao, D. Manuel Martínez Buera, D. Amado Alvarez Lara, D. Antonio Ferrando Salamero, D. Carlos Carlá Supervía, D. José M. Pano Muzás, D. José Palacin Molés, D. Simón Salinas Monviela y D. Silvestre Lóriz Buisán.

De Subdiáconos, D. Cruz de Jesús Laplana, don Martín Abadía, don Martín Chirivás, D. Ignacio Galino, D. Andrés Santaliestra, D. Gregorio Trias y Fray Leonardo Terreros y Oviedo, O. S. B.

Solemnes cultos

Los alumnos del Seminario Conciliar obsequiarán a su excelso Patrono Santo Tomás de Aquino el lunes próximo, con los siguientes:

Mañana 6, a las cinco de la tarde, solemne Rosario a grande orquesta y gozos a tan glorioso Santo.

El lunes 7, a las ocho de la mañana, misa de comunión con harmonium, que distribuirá el Ilmo. Sr. Obispo, y a las diez y media solemnisima misa a toda orquesta, panegirizando las glorias del Angel de las Escuelas, el P. Florentino Simón, misionero, Hijo del Inmaculado Corazón de María.

La cofradía del Cingulo, establecida en el colegio de Escuelas Pías de esta ciudad, tributa sus obsequios el lunes, día 7 del corriente mes, a su Santo Patrono y Doctor Santo Tomás de Aquino.

A las ocho de su mañana tendrá lugar una misa solemne y sermón panegírico del Santo, que dirá el Rdo. P. Manuel Laborda, Escolapio.

Terminada la misa, se dará a adorar la reliquia del Santo.

La Asociación del Apostolado de la Oración celebrará mañana los cultos del mes: a las siete y media en la Parroquia misa de comunión, y por la tarde a las cuatro, en San Francisco, los ejercicios de capullo, con sermón.

Hállase accidentalmente en esta ciudad con el triste motivo de la grave enfermedad que padece su distinguida parienta D.ª Carmen Mora de Albás, por cuyo restablecimiento hacemos votos al Señor, el ex-diputado a Cortes por Bortaña y jefe de los silvestistas en esta provincia, D. Antonio Albar.

De hoy a mañana tendrá lugar en esta población una reunión de silvestistas presidida por el Sr. Albar, con objeto de decidir la presentación o no de candidatos en cuatro distritos de la provincia.

Creemos optarán por la negativa, pues si actualmente cuentan con fuerzas para la lucha, no deben obstinarse los partidos conservadores en disputar el triunfo a los fusionistas ni al cuerismo, a quienes to los los gobiernos de la Regencia dejan como feudo el mangoneo político de estos distritos alto-aragoneses.

Esto sucederá, hasta que el día de mañana quieran salir de la postración los valiosos y enérgicos elementos de esta provincia, causados de sufrir los ominosos yugos del caciquismo.

Déjase notar en esta ciudad, aunque con caracteres benignos, la enfermedad

influenza ó tracazo, siendo muchos los que se ven molestados por la misma.

Han fallecido en esta semana, recibidos los Santos Sacramentos, el acaudado comerciante D. Eusebio Martí, y el celoso empleado D. Mariano Romero y Campo.

Reciban sus apreciables familias nuestro sentido pésame.—R. I. P.

Leemos en nuestro colega La Voz de la Provincia:

«A los cosecheros de vinos»

El mes de Marzo es el en que se deben hacer los trasiegos y la corrección en los vinos repuntados, enturbiamiento, amargos, etc. De no poner pronto remedio a la primera dolencia, los vinos se avinagran. Es conveniente hacer las correcciones indicadas para su venta y consumo, ó es preferible venderlos de 12 á 15 pesetas neto, el máximo, a las fábricas de alcohol? Esto deben estudiar muy detenidamente los cosecheros, después de penetrarse bien de este anuncio. La corrección de los vinos repuntados no ofrece más de dos á tres pesetas por neto de gastos, gracias a nuestra perseverancia para encontrar el producto para su neutralización, obteniendo resultados satisfactorios.

¿Saben los propietarios de las viñas, si la cosecha será apedreada ó por otras causas recolectarán más ó menos vino, y si éste será de mejor ó peor clase que el que hoy tienen en sus bodegas? Deseosos nosotros de contribuir en beneficio de los cosecheros a remediar los peligros que corren, este año más que otros, de que se avinagren sus vinos, ofrecemos nuestros modestos trabajos, sin remuneración alguna, ni más gastos, que los apuntados naturalmente que se ocasionan como máximo.

Para más detalles, dirigirse a Manuel Lafarga Boltrán, Capataz bodeguero del Instituto Agrícola de D. Alfonso XII, Coto alto, 25, Huesca.

En la Gaceta se ha publicado el decreto referente a la cuestión de los trigos, suspendiendo la exacción de recargos arancelarios creados por la ley de 9 de Febrero de 1895 sobre trigos, harinas y salvados.

Los derechos que en lo sucesivo regirán serán el de 6 pesetas para los 100 kilos de trigo, y 10 para los 100 kil. de las harinas de éste.

Estos derechos regirán interin el precio medio de los mercados de Castilla no sea menor de 27 pesetas los 100 kilos.

Si descendiera el gobierno establecerá los derechos que se hallan fijados en el actual arancel.

Consultas agrícolas

Gallinas

De las trece enfermedades, dice M. Lavallette, una es natural y periódica: las demás son debidas en general a la falta de limpieza. Pepita, diarrea, constipación, tos y picoteo son debidas a falta de agua, agua sucia ó mala condición de los alimentos. Parásitos, píruilas, sarna y granillo de la rabadilla, son debidas a suciedad de los lugares habitados por ellas. Catarro nasal, gota y mal de ojos son engendrados por locales húmedos ó infectados. Conviene, pues, tenerlas en locales secos, aireados y limpiados cada día: agua limpia y abundante, alimentos sanos administrados con regularidad: si se pone un ave enferma, vale más matarla antes no contagie a las otras.

Vamos a ver algunos remedios. **Pepita:** la lengua se engrosa y endurece y no sirve el arrancarle el cartilago: se les da un poco aceite ricino, ó un granito de acibar; para beber, agua con ácido sulfúrico al dos por mil. **Tifus ó catarro:** cresta livida, diarrea incolora con estrias sanguinolentas; ataca en invierno y es contagiosa y muere pronto; se blanquean los gallineros y se mezcla con el agua de beber el 1 por 100 de sulfato de hierro, evitando la humedad. **Difteria:** se confunde con la pepita: abren el pico y respiran con dificultad; las fosas nasales supuran, los ojos se cubren de películas, á veces tienen diarrea, tos, el garquero con placas blancas etc.; á veces no presenta señales y anda triste y pesco, con la cresta y pico pálidos, enfiaquece y muere; se matan ó aislan las enfermas, se les arrancan las placas y se cauterizan, echándoles después un poco de polvo de alumbre: se desinfecta el gallinero

quemando azufre y lavando los enseres con agua fenicada; se les da como preservativo y curativo una pulgarada por ave del siguiente polvo: Hiposulfito de sosa, 5 gramos. Salicilato de sosa 5. Genciana en polvo 20. Gengibre en polvo 20. Sulfato de hierro 10; en el agua se les pone también dos gramos de sulfato de hierro por litro: es enfermedad que ocasiona muchos estragos.

Mal de ojos: Se les lavan con agua de nogal y se baña cabeza y cuello con agua sedativa. En la nuda no se dejen salir hasta salido el sol y se las cierra temprano, y la comida caliente con un poco de azufre.

Alcance

Los proyectos atribuidos al Gobierno insular de proceder al desarme de los voluntarios, produjo en éstos gran excitación y disgusto que dió lugar á que los jefes de los batallones se reuniesen convocados por el conde de Diana.

Preguntóse á los generales Parrado y Blanco lo que hubiese acerca de dichos proyectos; y aunque la contestación fué en un todo desfavorable á la realización del proyecto, los voluntarios han acordado publicar una enérgica protesta contra el desarme.

El general Weyler declara en *El Nacional* que los voluntarios de Cuba son elementos importantísimos que allí tiene la causa de España y que han contribuido poderosamente á contener la insurrección; dicho ilustre general entiende que entraña gravedad la actitud de dichos voluntarios.

Según parece, en las diferentes reuniones celebradas por los más conspicuos carlistas en casa del señor marqués de Cerralbo, ha dominado el pensamiento de que los diputados de la última minoría luchan en los distritos que representaban, y tal vez se autorice en las sucesivas reuniones el presentar nuevos candidatos en otros distritos.

En la madrugada de ayer falleció en Huesca el M. I. Sr. D. Vicente Catalina y Cerezo, distinguido literato y Deán de aquel Ilmo. Cabildo.

R. I. P.

Santoral y cultos

Domingo 6.—Santos Victor y Victoria, no, mrs.

La misa de aiba en el altar de la Sagrada Familia de la Sta. Catedral á las 5. En la misma iglesia á las 7, 8, 9 y 11 misas de hora en los altares Mayor, Santo Cristo de los Milagros y Sagrada Familia respectivamente.

En la iglesias de la Catedral y San Francisco, á las doce misa rezada.

La Asociación del Apostolado de la Oración celebra los cultos de mes: á las 7 y 11 la misa de comunión general en la parroquia, y los ejercicios de la tarde á las cuatro con sermón en la Iglesia de San Francisco.

Todos los días festivos sale de San Bartolomé el Rosario de la *aurora*, cantándose por las calles de la población, y seguida misa rezada en el altar de Ntra. Sra. del Pilar.

En la misa conventual sermón de Cuaresma.

Lunes 7.—Santo Tomás de Aquino, confesor y doctor.

Martes 8.—San Julián arzob.

Miércoles 9.—Santos Paciano y Gregorio obispos.

En la Catedral á las 6 y 11 de la tarde sermón de Cuaresma.

Jueves 10.—Santos Cipriano y Pabio mrs.

Viernes 11.—Santos Eulogio y Eutimio obs. y mrs.

En la Catedral á las 6 y 11 de la tarde sermón de Cuaresma.

Sábado 12.—San Gregorio el Grande papa dr. y confesor.

En el Inmaculado Corazón de María á las siete, misa de los archicofrades.

CORTE DE MARIA

- 6.—La Sagrada Familia en la Catedral.
- 7.—Nuestra Señora de la Soledad en San Francisco.
- 8.—Nuestra Señora de la Concepción en id.
- 9.—Nuestra Señora de Lourdes, Misioneros.
- 10.—El Sagrado Corazón de María, id.
- 11.—Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Francisco.
- 12.—Nra Sra. del Pilar id. ó Catedral.

BARBARTE.—Imprenta de Jesús Corrales.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LA HORMIGA DE ORO

ILUSTRACIÓN CATÓLICA

AÑO XIV DE SU PUBLICACIÓN

Precio de suscripción en la península: 10 pesetas al año

Se publica los días 7, 15, 22 y 30 de cada mes en cuadernos de 16 páginas de gran tamaño, á dos columnas, en las que tienen cabida variedad de lecturas amenas é instructivas, á la vez que magníficos grabados representando retratos de personajes, asuntos de actualidad, cuadros notables, composiciones humorísticas, etc., etc., sujeto todo á la más estricta moral.

El conjunto anual de la publicación forma un hermoso volumen en folio de 768 páginas de texto, con centenares de grabados.

Además, en forma que permite encuadernación separada, cada número va acompañado de un pliego de novelas escogidas con grabados ó viñetas intercaladas en el texto, constituyendo un verdadero

REGALO

de uno ó dos tomos anuales que suman en junto cerca de 400 páginas.

Precio de suscripción

En España é islas adyacentes, 10 pesetas al año.

En los países de la Unión postal de Europa, 16 pesetas id.

Se suscribe en la Administración de *La Hormiga de Oro*, Hércules, 3, Barcelona y en casa de los señores corresponsales que son todas las librerías católicas.

Se remiten números gratis de muestra á quien los solicite.

PISOS PARA ARRENDAR

Los hay de 5, 7, 9 y 10 pesetas mensuales.

En el comercio de **CONSTANCIO ARTERO**, General Ricardos, (antes Río-ancho,) núm. 11, darán razón.

DOLORES REUMAS

Su curación es segura con el uso del **BALSAMO ANTI-REUMÁTICO** de Castellví. Venta en todas las Farmacias y droguerías á 4 pesetas frasco.

PUNTOS DE VENTA

Al por mayor, su autor, farmacéutico en *Barbastro*; Sociedad Farmacéutica Española, Vicente Ferrer y Comp.^ª, Hijos de Vidal y Rivas, Sncesor de B. Buñil y Comp.^ª, J. Uriach y Comp.^ª, Dr. Andreu, y Vinda de Fernando Rús, *Barcelona*; Barandiarán y Comp.^ª, *Bilbao*; Melchor García, *Madrid*; Pérez del Molino y Comp.^ª, *Santander*; Simón Echevarría, *San Sebastián*; Ríos hermanos, M. A. Jaci, y señora viuda de Jordán, *Zaragoza*.

Representantes exclusivos para México y Repúblicas del Centro de América, José E. Bustillos Hijos, Farmacéuticos, México.

Única casa en la provincia

que lava al vapor y a seco, sin encojarse las prendas, con las máquinas **Fernand Dehaitre de Paris**.

Es en la Tintorería de la Viuda de **C. Polo é Hijo**

Calle de Lanuza, núm. 30, HUESCA

Especialidad en negros indestructibles para lutos

Los trajes grasientos vuelvense nuevos y los descoloridos se tiñen, dándoles el color que el cliente elige en los muestrarios que obran en poder del representante en Barbastro

MANUEL MEDIANO, sastre, calle del General Ricardos, número 18

CENTRO FUNERARIO

Gran depósito de cajas mortuorias al por mayor y menor

de **TOMÁS LATOPRE**

Este Centro se encarga de amortajar y con el gratis las diligencias propias de entierros. En él se encuentran las cajas más baratas, más sólidas y que más resisten á la humedad, no teniendo riva en la aratura y buen gusto, por lo que, y á fin de no salir engañados, antes de hacer ajuste con ningún otro establecimiento hay que visitar el variadísimo surtido que en cajas de acero, tierra galvanizada y maileza, y la magnífica serie de adornos de todas cla es desde los más bajos hasta los de suma sencillez, existen á disposición de nuestra numerosa clientela y al público en general. También encargan lapidas mortuorias desde las más sencillas hasta las de más lujo, para lo cual tiene relaciones con los principales marinoletas de Madrid, Barcelona y Zaragoza. Cuantos encargos se reciben de la ciudad ó de fuera, se sirven con prontitud, esmero y economía.

¡NO EQUIVOCARSE! — Argensola, 5. — BARBASTRO

Este Establecimiento no tiene agentes.

CORCÉS

Los atacados de la casa *Oppelher y Cia*, Paris, Paris, "La Sirena," que tan recomendables son por su solidez, elegancia, comodidad y economía, acaban de recibirse en el único depósito de esta ciudad

Comercio de Constancio Artero y Lorda

Calle del General Ricardos, antes Río Ancho, núm. 11 Barbastro.

LA VERDADERA AGUA DE **VICHY** DEL ESTADO FRANCÉS

es la mejor de todas las aguas minerales alcalinas: por esto abusan de dicho nombre otros manantiales que no llegan con mucho á reunir las excelentes propiedades curativas de las legítimas *aguas de VICHY*.

Para favorecer al público, y á fin de que pueda utilizar con preferencia y en mejores condiciones la verdadera agua mineral de *VICHY*, cedemos el manantial «*PARC*» al precio especial de

85 CÉNTIMOS DE PESETA LA BOTELLA DE LITRO
y á 40 pesetas la caja de cincuenta botellas

Las aguas de *VICHY* del Estado gozan de reputación universal, y las eminencias médicas las recomiendan especialmente para combatir las enfermedades del estómago, las del aparato biliar, riñones, vejiga, cálculos, gota, diabetes, mal de piedra, albuminuria, etc.

REPRESENTANTE EN BARBASTRO:

D. CONRADO CASTELLVÍ, Farmacéutico

Tarifa de precios para las ESQUELAS DE DEFUNCIÓN que se han de insertar en este periódico.

En este tamaño y en 1. ^ª plana para suscriptores:	6 pesetas
En este tamaño y en 1. ^ª plana para no suscriptores:	8 pesetas
En tamaño mayor y en 1. ^ª plana para suscriptores:	8 pesetas
En tamaño mayor y en 1. ^ª plana para no suscriptores:	10 pesetas
En tamaño menor á precios convencionales:	10 pesetas

ADVERTENCIA IMPORTANTE.—Todas las esquelas que se impriman en la Imprenta de este periódico, se insertarán en el mismo, siempre que los interesados lo deseen, á la mitad del precio marcado en la tarifa.

LA CRUZ DE SOBRARBE

SEMANARIO TRADICIONALISTA

Periódico semanal. — Suscripción: 1^ª 50 pesetas trimestre

Anuncios, esquelas de defunción, comunicados y avisos á precios convencionales

Administración: calle de los Argensola, 49, BARBASTRO